

Jueves 30 de mayo 2013

Última modificación 30.05.2013

El Financiero En máximo histórico, ganancias de los bancos en EU a marzo Eduardo Jardón Las ganancias de los bancos en Estados Unidos registraron un máximo histórico en el primer trimestre. Ascendieron a 40 mil 292 millones de dólares, 15.9 por ciento por arriba del monto reportado en el mismo periodo de 2012, informó la Corporación Federal de Seguros de Depósito (FDIC, por sus siglas en inglés). Tal monto superó la cifra de 38 mil millones de dólares que obtuvieron antes de la crisis financiera. P.C. Estados Unidos, sistema financiero El peso no frena su caída; en menos de 3 semanas pierde 6.1% Clara Zepeda Hurtado En menos de tres semanas, el peso ha perdido 6.10 por ciento, por lo que drásticamente ha reducido su ganancia acumulada en el año frente al dólar, a sólo 1.41 por ciento. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó ayer en 12.6895 pesos por dólar spot, su mayor cotización desde el 7 de marzo. Lo anterior representó una depreciación para la moneda nacional de 9.55 centavos, equivalente a 0.76 por ciento, ante la divisa estadounidense. P.C. Banco de México, tipo de cambio Economía mexicana avanza 5 lugares en competitividad Ivette Saldaña La economía mexicana mejoró su desempeño dentro del Anuario de Competitividad Mundial 2013 del Institute for Management Development (IMD), con sede en Suiza, al avanzar cinco lugares, del 37 al 32, de una lista de 60 países. En tres de las cuatro grandes áreas de evaluación, México obtuvo las calificaciones más altas: en desarrollo económico se mantuvo en el sitio 14, igual que en 2012; en eficiencia gubernamental subió seis espacios, del 35 al 29, y nueve en eficiencia en los negocios, del 42 al 33. P.C. competitividad Sector empresarial empujará la reindustrialización de México Isabel Becerril El sector empresarial, junto con legisladores y académicos, empujará la reindustrialización de México para que no quede rezagado en el círculo de integración a la globalización. Adolfo Orive Bellinger, presidente de la Comisión de Competitividad de la Cámara de Diputados, se comprometió a que la ley reglamentaria de la reforma en materia de competitividad sea aprobada antes de septiembre, a fin de corregir el modelo de economía del país y que se apliquen los cambios a los artículos 25 y 26 constitucionales. P.C. sector empresarial, competitividad Cambio climático impactará esfuerzos contra pobreza: BM (Marcela Ojeda Castilla) El cambio climático podría desacelerar los esfuerzos en materia de reducción de la pobreza en México y ocasionaría que 2.9 millones de personas permanezcan en esta situación, estimó el Banco Mundial (BM). En su informe Las dimensiones sociales del cambio climático en México el BM proyecta que si se toma en cuenta sólo el crecimiento económico y poblacional, la pobreza de patrimonio se reduciría de una tasa de 49.4%, en 2005, a 15.25% en 2030. P.C. Banco Mundial, cambio climático, pobreza Reforma Validan ley turística que impugnó Ebrard Óscar del Valle Ciudad de México (30 mayo 2013).- La Suprema Corte de Justicia de la Nación reconoció parcialmente la controversia de inconstitucionalidad que presentó el ex Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en contra de la Ley General de Turismo, pero la validó. Este jueves se publicó en la Gaceta Oficial del DF la resolución de la controversia que la SCJN determina como procedente y parcialmente fundada, sin embargo, permanece la facultad del Ejecutivo federal para incurrir en los polos de desarrollo turístico a nivel nacional. En 2009, Ebrard interpuso la controversia de constitucionalidad argumentando que esa facultad podría intervenir en modificaciones al uso de suelo al decretar zonas de desarrollo turístico sustentable, lo que vulneraba las facultades del Gobierno local y de la Asamblea Legislativa. P.C. turismo Revisa EU a la baja PIB trimestral Por AFP y Reuters Washington DC Estados Unidos (30 mayo 2013).- Un declive del gasto gubernamental tuvo un efecto negativo sobre la economía general de Estados Unidos mayor de lo que se pensaba inicialmente en los tres primeros meses del año, en una señal del creciente impacto derivado de la iniciativa de austeridad de Washington. La economía estadounidense se expandió a un ritmo anual de 2.4 por ciento durante el periodo, una revisión a la baja de una décima de punto porcentual respecto del cálculo inicial, de acuerdo con cifras rectificadas que divulgó este jueves el Departamento de Comercio. Esta segunda estimación del crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en Estados Unidos es algo menor a lo pronosticado por los analistas, que lo situaban en 2.5 por ciento. P.C. Estados Unidos, PIB, crecimiento económico Crean brújula para inversión Por Laura Carrillo Cd. de México México (30 mayo 2013).- El próximo año, para cada barrio y manzana de la Ciudad de México se podrá conocer población, ingresos y vocación económica, con lo cual se maximizarán las inversiones y el Gobierno del Distrito Federal tendrá elementos para configurar su propia política económica. Ésta es la meta del Reporte Económico del Distrito Federal que será presentado hoy en el marco de un convenio con el Instituto Nacional de Estadística Geografía (Inegi). En su primera etapa, este sistema, que estará en línea a partir de hoy, contendrá una recopilación de los principales indicadores como población, migración, empresas, inversión extranjera, recaudación, turismo, precios de canasta básica, ocupación informal, entre otros. Pero aún en esta etapa, ya contiene algunos datos novedosos, adelantó Ricardo Becerra, subsecretario de Desarrollo Económico. P.C. INEGI, D.F., indicadores económicos Necesita México invertir para innovar Por Ulises Díaz / Enviado Guanajuato México (30 mayo 2013).- Los procesos de innovación en México deben estar sustentados con inversión local para que surtan efecto en el crecimiento económico, expuso Clayton Christensen, profesor de la Escuela de Negocios de Harvard. Tradicionalmente, los hombres de negocios mexicanos tienen una programación de obtención de ganancias inmediata, pero esta visión no ayuda a generar plusvalía ni para ellos ni para el País, expuso durante el Foro Mundial de Innovación 2013. "Necesita haber un cambio fundamental donde aquellos que tienen dinero deben dejar de pensar que éste es para hacerlos ricos aunque la compañía sea pobre, la mentalidad debe estar enfocada en invertir en la empresa y usar ese capital para crear innovaciones disruptivas", expuso Christensen. P.C. inversión, innovación El Universal Alerta creciente deuda de las desarrolladoras Ricardo Jiménez y Noé Cruz | El Universal El endeudamiento en dólares comienza a generar problemas a las empresas mexicanas, sobre todo las que están ligadas a la construcción y al desarrollo de viviendas, ya que representa 28% del monto de la deuda total de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores, que es de 94 mil millones de dólares, y 23% del total nacional (120 mil mdd). Datos del Banco de México, las empresas con mayor deuda externa están relacionadas con las cementeras y las desarrolladoras de vivienda, las cuales registran niveles históricos, al sumar 26.6 mil millones de dólares en obligaciones al primer trimestre. Cemex enfrenta una deuda cercana a 16 mil millones de dólares (mmdd); ICA registra pasivos por 4 mil 275 mdd, y Homex de mil

777 mdd; mientras que las desarrolladoras Urbi, GEO y Sare, tienen adeudos por mil 649 mdd, mil 129 mdd, y 160 millones de dólares, respectivamente. P.C. desarrolladoras, deuda SE: México crecerá más que grandes economías Redacción | El Universal PARÍS.— El secretario mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo, explicó aquí que pese a los ajustes de las previsiones de crecimiento de México, el país crecerá a un ritmo «positivo» y más que las grandes economías. Guajardo ofreció una rueda de prensa en la sede de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que este miércoles publicó sus previsiones de crecimiento económico y apuntó que la economía mexicana crecerá este año 3.4% y 3.7% en 2014. P.C. Secretaría de Economía, crecimiento económico, pronósticos Compra CFE gas natural a alemanes Luis Carriles | El Universal La Comisión Federal de Electricidad (CFE) comprará Gas Natural Licuado (GNL) a la compañía alemana RWE lo que serán los dos últimos cargamentos adicionales mismos que provendrán de Oriente medio y de Noruega. Las compras de GNL son de entre 150 y 170 mil metros cúbicos y se calcula que el precio es de 19 a 21 dólares por millón de BTU. La adjudicación se concretó el pasado 22 de mayo y el acuerdo es que serán entregados en la Terminal de Manzanillo, Colima, entre junio de 2013 y diciembre de 2014 P.C. CFE, sector energético, gas natural Más comercio entre México y Ecuador Eduardo Camacho | El Universal Alonso López Araujo, embajador de Ecuador en México, dijo que este año podría concretarse la ampliación del Acuerdo de Alcance Parcial Número 29, vigente en el marco de la Aladi, lo que permitirá equilibrar el comercio bilateral entre ambos países. «En este año (aún si fecha definida), esperamos la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Ecuador y suscribir esta ampliación, lo que incrementará el flujo de productos, principalmente agrícolas y así crecer a doble dígito el intercambio comercial». Fundamentó su declaración en que la capacidad adquisitiva de ambas sociedades ha crecido en los últimos años y para ellos los 120 millones de mexicanos, representan una gran oportunidad en productos agrícolas de temporada como el mango. P.C. acuerdos comerciales, comercio exterior Sener: plan del sector impulsará producción Los objetivos centrales de la Estrategia Nacional de Energía (ENE) entre los años 2013-2027 son apoyar el crecimiento económico y el desarrollo social incluyente de los mexicanos, a fin de cubrir la demanda de energía para el impulso de la planta productiva. Así lo destacó el subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener), Leonardo Beltrán Rodríguez, al asistir en representación del titular de la dependencia, Pedro Joaquín Coldwell, a la sesión del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG). De acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Energía, expuso que para encaminar la política energética nacional en la perspectiva de un México Próspero, fijados en el Plan Nacional de Desarrollo, la Estrategia Nacional de Energía busca incrementar la eficiencia energética al aprovechar el potencial de los recursos del país P.C. Sener, sector energético El Economista Precio del crudo Brent cotiza sobre los US102 por barril Reuters Londres - El petróleo cotizaba por encima de los 102 dólares por barril el jueves, borrando pérdidas previas tras una caída en las existencias de gasolina en Estados Unidos que alentó esperanzas de un alza en la demanda en el mayor consumidor mundial de crudo, pese a que las reservas petroleras tocaron un récord. El debilitamiento del dólar ante expectativas de que la Reserva Federal de Estados Unidos mantenga su programa de estímulo también ofrecía apoyo al mercado. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Sector minero impulsa a bolsas europeas Reuters Londres - Las acciones europeas avanzaron este jueves impulsadas por el sector minero después de que datos económicos débiles dieron esperanzas a los inversionistas de que la Reserva Federal no disminuirá pronto su plan de expansión económica. El índice FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.3% a 1,227.16 puntos, recuperando parte de las pérdidas del miércoles.

agr

P.C. sistema financiero, sector minero, bolsas europeas

Dólar retrocede frente al euro tras malos datos de EU

Reuters

Nueva York - El dólar se depreciaba frente al euro este jueves y tocó un mínimo de tres semanas ante la moneda europea, después de que datos económicos estadounidenses más débiles a lo esperado elevaron las expectativas de que la Reserva Federal mantendrá por más tiempo su estímulo monetario. El billete verde también borró todas sus ganancias frente al yen japonés, que se había visto bajo una presión vendedora tras la publicación de un informe de Reuters sobre una revisión propuesta de la cartera de estrategia del fondo de pensión público de Japón.

P.C. tipo de cambio, dólar, euro

Inflación en España sube 1.8%

Reuters

Madrid.- El fortalecimiento de la inflación en España por la subida de los precios de los alimentos alejó el fantasma de un riesgo de deflación en el país en un contexto de una larga recesión económica. La tasa interanual del indicador preliminar del índice de precios al consumo (IPC) rebotó en mayo hasta el 1.7%, tres décimas superior al de abril cuando marcó el nivel más bajo de los últimos tres años, según datos divulgados el jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

P.C. España, inflación

Más estadounidenses piden apoyo por desempleo

Reuters

Washington.- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió inesperadamente la semana pasada, pero no lo suficiente como para sugerir un cambio en el reciente patrón de modestas alzas de empleo. Los pedidos iniciales de beneficios por desempleo subieron en 10,000 a una cifra desestacionalizada de 354,000, dijo el jueves el Departamento del Trabajo. El dato de la semana anterior fue revisado para mostrar 4,000 solicitudes más a las informadas originalmente.

P.C. Estados Unidos, desempleo

Implementación desigual de Basilea tendrá impactos en economías emergentes

Leonor Flores / El Economista

Hay un progreso desigual en la implementación de acuerdos de capital de Basilea en sus diferentes etapas, así como de otras regulaciones internacionales que tendrán impactos, como una posible salida de instituciones, afirmó Javier Guzmán, subgobernador del Banco de México. Además, precisó, las decisiones óptimas para el país de la matriz no pueden serlo para los países anfitriones de las subsidiarias

P.C. sistema financiero, Basilea, economías emergentes

Repunta confianza en la zona euro

Reuters

Bruselas.- La confianza en la economía de la zona euro creció más de lo esperado en mayo, mostraron datos el jueves, ofreciendo esperanzas de que haya pasado lo peor de una crisis que estremeció al bloque. La confianza en la economía de los 17 países que usan el euro aumentó en 0.8 puntos a 89.4, dijo la Comisión Europea. Los economistas consultados por Reuters esperaban un aumento a 89.0.

P.C. zona euro, economía mundial

Europa, con 5.7 millones de jóvenes desempleados

Agencias

En la Unión Europea existen 5.7 millones de jóvenes sin empleo y, de momento, tan solo cuenta con una promesa de los líderes comunitarios para poner en marcha la Iniciativa de Empleo Juvenil a partir del 1 de enero del 2014. La lacra del desempleo entre los más jóvenes afecta a casi una de cada cuatro personas de entre 16 y 24 años en la zona euro (con una tasa de desempleo juvenil de 24%) y en la Unión Europea (23.5%), según los últimos datos de marzo de la oficina de estadística europea (Eurostat).

P.C. Europa, desempleo, jóvenes

Europa estará en recesión: OCDE

Agencias

La zona euro golpeada por la recesión caerá aun más detrás de Estados Unidos, que en general se recupera, y de Japón, que también mejorará este año, refirió la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), que redujo sus pronósticos de crecimiento global. Europa, indicó el organismo, registrará un retroceso en su actividad económica para ubicarla en -0.6% en el año y tendrá una recuperación en el 2014 para ubicarse en 1.1 por ciento.

P.C. OCDE, Europa, recesión, economía mundial La Jornada Nuevo récord de desempleo en FranciaAfp El número de inscritos en las listas de desempleo en Francia registró un nuevo récord en abril, totalizando 3,26 millones, informó el jueves el ministerio de Trabajo. Se trata del 24º mes consecutivo de incremento del paro, que creció un 12,5% en el último año. En abril hubo 39 mil 800 desempleados más que en marzo, es decir un promedio de 1.326 nuevos inscritos por día. P.C. Francia, desempleo Cumplen armadoras de autos en México con cupos de exportaciónJulio Reyna Quiróz México, DF. Las armadoras de autos establecidas en México cumplieron con los cupos asignados para la exportación de vehículos ligeros nuevos hacia Brasil, con lo cual se mantienen sin cambios el acuerdo comercial automotor firmado el año pasado entre ambos países. La secretaría de Economía (SE) informó este jueves que no registró ningún subejercicio en los cupos de exportaciones de vehículos ligeros nuevos hacia Brasil. P.C. industria automotriz

Acuerda países de la OCDE plan para jóvenes desempleados Afp Los países de la OCDE se han comprometido a "acelerar" sus esfuerzos para "luchar contra el alto desempleo entre los jóvenes y reforzar los sistemas educativos para estén mejor preparados para el mundo del trabajo", anunció este jueves la institución. "Es imperativo actuar inmediatamente para impedir que la crisis tenga un impacto todavía más negativo en las perspectivas de los jóvenes", declaró, según un comunicado, Angel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. P.C. OCDE, desempleo, jóvenes Un tercio de la población rural en Latinoamérica carece de servicios básicos de saneamiento: BMAfp Un tercio de la población que vive en zonas rurales de América Latina carece de los servicios básicos de saneamiento, a pesar de las mejoras de los últimos años, según informó este jueves el Banco Mundial en una conferencia regional en Panamá. "En América Latina y el Caribe, un 33% de la población rural no cuenta con servicios básicos de saneamiento", asegura el Banco Mundial atendiendo a informes realizados en 19 países de la región que serán presentados durante la Tercera Conferencia Latinoamericana de Saneamiento que se lleva a cabo hasta el viernes en Panamá. P.C. Banco Mundial, América Latina, servicios básicos, sector rural Dólar hasta en \$12.89 en bancos del Distrito Federal Notimex México. El dólar libre se ofrece hasta en 12.89 pesos, un centavo más respecto al cierre de ayer y se adquiere en un mínimo de 12.26 pesos en bancos del Distrito Federal. El euro gana 20 centavos al peso en comparación con el cierre de la sesión cambiaria de la víspera al alcanzar una cotización máxima a la venta de 16.86 pesos, en tanto que el yen se ofrece en 0.129 pesos. P.C. tipo de cambio El País

La caída de la demanda interna hace caer el PIB otro 0,5% en el primer trimestre

Alejandro Bolaños

Madrid 30 MAY 2013 - 09:51 CET98

La enorme debilidad de la demanda interna sigue lastrando la evolución de la economía española, que enlaza ya siete trimestres en retroceso, apenas cuatro años después de que la Gran Recesión dejara de destruir valor añadido. El Instituto Nacional de Estadística ha confirmado este jueves que, entre enero y marzo, el PIB se dejó un 0,5% respecto al tramo final de 2012. En la comparación anual, la caída es del 2%, tal y como había adelantado el INE hace un mes.

P.C. PIB, crisis, indicadores económicos

La gasolina sin impuestos en España vuelve a ser la más cara de la eurozona

El País Madrid 30 MAY 2013 - 12:39 CET9

El Gobierno y los servicios de Competencia han puesto el foco sobre las empresas petroleras por la sospecha de que pactan precios. Esta supuesta política se nota en los precios de los carburantes antes de impuestos, que es donde tienen capacidad de decisión, y en la comparación con los precios de los vecinos europeos. En este último apartado, el precio de la gasolina 95 en España está muy por encima de la media de la eurozona pese a que la materia prima, el petróleo, es la misma para todos. Es más, el precio medio del litro de este combustible solo se ve superado por Malta, según los últimos datos del boletín petrolero de la UE.

P.C. España, eurozona, gasolina, precios

La economía de Estados Unidos crece un 2,4% en el primer trimestre de 2013

Sandro Pozzi

Nueva York 30 MAY 2013 - 15:17 CET

La segunda lectura del dato de crecimiento de EE UU ha confirmado el repunte de la actividad que ha registrado la primera potencia mundial al inicio del año tras rozar el estancamiento en el tramo final de 2012. La revisión del Departamento de Comercio recoge ahora en una tasa anualizada del 2,4% del PIB, frente al débil avance del 0,4% del cuarto trimestre. Pese a esta mejora, en cualquier caso, una décima menos de lo proyectado hace un mes.

P.C. Estados Unidos, crecimiento económico

La Comisión otorga más tiempo a siete países para cumplir con el déficit

Lucía Abellán Bruselas 29 MAY 2013 - 21:24 CET32 La Comisión Europea tradujo ayer a hechos el cambio de discurso que ha venido madurando en los últimos meses. La necesidad de aflojar la presión sobre el déficit para propiciar la salida de la recesión se ha concretado en un alivio fiscal para siete países, que contarán con más tiempo para reconducir sus desequilibrios. La tregua otorgada resulta más amplia de lo esperado, tanto en el número de Estados como en el plazo asignado. Además de la conocida extensión de dos años para España y Francia, Polonia y Eslovenia se beneficiarán también de ese periodo, mientras Portugal, Bélgica y Holanda dispondrán de un año más.

P.C. Comisión Europea, déficit, crisis, finanzas públicas

Brasil lucha contra la inflación y sube los tipos de interés hasta e 8%

El País Madrid 30 MAY 2013 - 11:14 CET4

El Comité de Política Monetaria (Copom) del Banco Central de Brasil ha decidido incrementar en 50 puntos básicos los tipos de interés del real, que pasan a situarse en el 8%, informó la entidad en un comunicado. "Copom decidió por unanimidad elevar la tasa al 8% (...) al considerar que esta medida contribuirá a la disminución de la inflación y a garantizar que esta tendencia continuará el próximo año", explicó el instituto emisor brasileño. De este modo, el Banco Central de Brasil ha situado los tipos de interés en el nivel más elevado desde agosto de 2012 pese a que la economía no crece a la velocidad esperada.

P.C. Brasil, inflación, tasa de interés

México apuesta por la tecnología para su despegue económico

Juan Diego Quesada

México 29 MAY 2013 - 21:50 CET24

El crecimiento económico de México está en entredicho y el Gobierno está buscando la manera de crear las condiciones idóneas, a través de las reformas, de mejorar la productividad, en negativo desde hace tres décadas (-0,7%). Ante emprendedores, innovadores tecnológicos y creadores de startups, el secretario –ministro- de Hacienda, Luis Videgaray, dijo este miércoles que la innovación debe sacar al país de este estancamiento y por ello anunció que el Gobierno de Peña Nieto incrementará un 11% el presupuesto en ciencia y tecnología.

P.C. tecnología, ciencia, inversión, crecimiento económico